

# 広報 かがわ

発行  
香川自治会広報部会  
香川の人口 11,646人  
男性 5,755人  
女性 5,891人  
世帯数 4,749戸  
2017.8.1現在

**休日隊**  
**パトロール**  
**隊員・募集中**  
時間：14時～16時  
活動：4～6人体制で  
毎月第二土曜日限定  
連絡先：防犯部会  
会長 武田 久弘  
電話：51-3845

心ウキウキ・  
笑顔がいっぱいー  
**香川ふれあいまつり**

**ご協力**  
**ありがとうございました**

香川ふれあいまつり  
実行委員長 宮下 雅一

今年も沢山の方々のご協力をいただき、二日間に渡る「香川ふれあいまつり」を無事に終えることができ、とても嬉しく思います。

香川小六年生有志によるソーラン節はいつ観ても感動を与えてくれます。多くの方が間近で雄姿をビデオに収めていました。

今年初参加の鶴が台中生徒による防災展示及び水消火器による的当てをはじめ、各種ゲーム、店舗販売もそれぞれ盛況で、沢山の長蛇の列が出来ていました。

また、会場アナウンスも心地良く、出店舗のインタビュアーは、ご来場の皆さんに各店舗のお薦めや雰囲気、盛況ぶりが良く伝わって良かったと好評を戴きました。

そして、まつり心を盛り立ててくれる祭囃子、黄昏の抒情を演出するダンス、締めめの盆踊りと大いに盛り立てていただきました。

さて、今年のふれあいまつりは二つの試行を行っています。一つ目は花火大会との同時開催を避けて、七月最終週に変更したこと。

	校庭		催し物	休憩所	
	出店	ゲーム			7月29日
16:00～			開会	ベンチ	
16:30～	模擬店	ベタノク 輪投げ等	ソーラン節(香小)		—
17:00～			クイズ(市役所)		—
17:30～			香川祭囃子		
18:00～			—		阿部体操
18:30～					
19:00～			盆踊り		
19:30～					
20:00			閉会		

鶴が台団地のお祭りと同様開催となることから、来場者数への影響が心配されましたが、前述のとおり盛況でした。

二つ目はゴミの分別回収場所を会場の二ヶ所に設けたこと。そのためか、月曜日の後片付けでは校庭内のゴミが少なく感じられ、良かったと思います。

反省点は、正門北側奥の防火水槽は万一の際に重要な施設ですので、今回は改善を図ります。

また、休憩所その他にも飲食できるスペースを設けてはどうかとのご意見をいただきましたので、今回の試行の結果や反省点とともに次年度に引き継いでいきます。



最後に香川小学校近隣の皆様、茅ヶ崎市消防第十六分団の皆様、そして香川小学校校長先生、教頭先生、ご協力を頂いた先生方に心より厚くお礼申し上げます。ご協力ありがとうございました。



## ARアプリ (Augmented Reality)

### 「天サイ！まなぶくん茅ヶ崎版」とは？

■災害を事前に学ぶためのタブレット・スマホ用アプリ

「天サイ！まなぶくん 茅ヶ崎版」は iOS、Android 対応タブレット端末・スマートフォンのカメラ機能を介して、画面の上半分には、実際の風景に防災情報が重ね合わせて表示され、下半分には、地図上で防災情報が表示されます。

右の画面は、震災時の道路の閉塞確率を地図と現場の映像とで示しています。災害への備えを利用者の方々が考えるためのツール※として開発されました。

※App Store あるいは Play ストアにアクセスし、無料でダウンロードできます。

## 防災だより No.32

香川地区の防災は、主に「地震」とそれに伴う「火災」となっていますが、これは香川地区が地理的に大規模な土砂崩れや洪水などが起こりやすいからです。

しかし小出川、駒寄川近傍の香川4丁目と5丁目の一部が洪水浸水想定区域に含まれています。

ただし、ほとんどが深さ0.5m未満で地形的にも急流でなく、お年寄り、お子さんの面倒を見て、水・食料を持って二階に上がるなど、冷静に対応して救援を待ちましょう。

津波は想定される最大クラスの津波高さが、茅ヶ崎沿岸で9.6mに見直されましたが、香川地区での津波被害は想定されていません。(防災・加藤)

## 敬老の日

いっまでもお元気で！

8月に回覧でお知らせしましたように、9月に「敬老のお祝い金」を予定しています。

今年度も、昨年度と同様に、満80歳以上の節目の年齢の方を対象にお祝いをさせていただきますが、対象となる方には、申請書に必要事項をご記入の上、8月20日までに申込みをして頂いています。

お祝い対象者は平成29年9月18日現在で次の年齢の方となります。

- 満80歳(傘寿)
- 満85歳
- 満88歳(米寿)
- 満90歳(卒寿)
- 満95歳
- 満99歳(白寿)
- 満100歳(百賀)以上

### 第一町内会

最近「ゲリラ豪雨」が多いと感じたことはありませんか。数十年に一度起こる規模のこれまでに経験したことのないような記録的豪雨が、梅雨から夏場にかけて近年、全国で相次いで発生。今年も九州北部で発生し河川の氾濫、土砂崩れ、住宅損壊など大きな被害をもたらしました。

私たちが住む香川には大きな河川が無いので、堤防から溢れて洪水になる危険は一部の地域に限定されますが、「内水氾濫」という水害の可能性は十分にあります。

内水氾濫は都市水害とも言われ、道路や駐車場等の舗装などによって雨水が地下に浸透しにくくなり、雨水管が排水しきれなくなると道路や住宅などに浸水します。

またゲリラ豪雨のような局地的

### 第二町内会

8月に入り雨続きでその暑さも和らいでくれたようですが、まだ残暑厳しいこの頃です。

7月の浜降祭、ふれあいまつりにご参加、ご協力頂き有難うございました。

9月3日の安否確認訓練に向けて、8月19日組長会、訓練の事前説明会を行いました。思わぬところに災害は発生致します。普段から防災意識を身につけておくのが良いのではないかと考えられます。

茅ヶ崎市内では振り込め詐欺の被害が、多数発生しています。不審な電話は、一旦切り家族、周りに相談してください。未然に防ぐためにも、皆様方のご協力をお願い致します。

さて、これから自治会の大きな行事である香川地区体育大会が10

### 第三町内会

な大雨も内水氾濫の一因です。地球温暖化の影響ともいわれていますが、気象庁によると1時間に80mm以上の降水量が発生した回数がここ40年間で倍増。益々激化するゲリラ豪雨に各家庭の対策が必要になってきそうです。

写真は、2014年10月6日、台風18号の影響で、災害拠点になっている香川小学校グラウンドが冠水した様子です。学校敷地内に降った雨水が周辺に漏れださないように一時的に貯留させて、浸透処理を行っていること。

(安江)



貯留機能を持つ香小校庭



## 町内会だより



### 第四町内会

月1日(雨天8日)に予定されています。

昨年は4位でしたが、今年は一致団結して入賞(優勝)を狙いますので、競技に参加する人、ご協力をお願い致します。

又応援に来て頂ける方を募集します。20日迄に連絡下さい。

毎月第3土曜日の防犯パトロールは10月からは暗くなる前の午後4時になります。皆さん御近所で声掛けをしい、明るい香川にしましょう。

10月の主な行事

1日 香川地区体育大会

14日 町内定例役員会

21日 防犯パトロール

(10~3月は午後4時)

(長嶋)

7月下旬から8月にかけて天候が不順で雨の日が多く、お盆過ぎまでずっと晴れの日が続きました。会員の皆様におかれましては、いかがお過ごしでしたか。

近隣の住民の方々のご理解と環境部会の努力によりゴミ集積場が分散され、使いやすくなったと感じています。利用者の皆様にはゴミの分別や日時などのルールを守って出し方にご協力下さい。

8月13日に町内美化キャンペーンを実施し、駅周辺の草刈り、町内の道路周辺のペットボトル・空き缶等の清掃を行いました。今回は思いの外ゴミなどが少なかったと感じています。今後も、地域の美化にご協力お願いいたします。

香川商興会の街路灯が、劣化や

耐用年数等の関係で全て撤去されることとなりました。今まで、明るく安全な生活道路を確保していたら、感謝申し上げます。今後は撤去される街路灯に代わる防犯灯を早期に設置しなければならぬと思います。

10月には第49回香川地区体育大会が開催されます。昨年は成績が芳しくなかったため、今年こそは上位にと意気込んでいます。今年度は、新たにシニア玉入れや応援合戦が予定されております。多くの町内会の皆様の参加をお待ちしています。

10月から後期行事が始まります。引き続きご協力をお願いします。

9・10月の町内の主な行事予定

◎9月

中旬 敬老のお祝い贈呈

◎10月

1日 香川地区体育大会に参加

14日 町内防犯パトロール

15日 町内役員会 (亀井)

.....

によるものと考えられています。ではなぜ地球温暖化になるの？その原因は何なの？それを考えるのも第四町内会から始めても良いのかなと思っています。

楽しい話に変えましょう。来る10月1日は香川地区体育大会が予定されています。第四町内会は優勝を狙い、選手も決定していると伺います。去年より新しく応援賞ができました。選手だけでなく、応援する側にも賞が出ます。今年度は各チーム毎に、応援合戦が繰り広げられます。それを観るのも今回の目玉の一つでしょう。第四町内会の皆様、ぜひ当日は香川小学校へ集まりましょう。

最後に第四町内会の行事や親睦にご協力頂きますよう「頭を下げて」お願いいたします。(椎野)

## 里山のヤギさんも参加 第四町内会 美化活動

7月15日(土) 炎天下の中、第四町内会の大人20名&子ども10名&かわいい仲間第2青少年広場の除草作業を行いました。

先に除草作業を始めていた皆さんが、今かいまかと待ちわびていたところへ、トラックに乗せられて2匹のヤギさんが到着。

子どもたちも大喜びで草を食べさせたり触れ合っていました。

すぐに草を食べていたので「これは戦力になる」と思いきや、2匹のヤギさんはあまりの暑さ？にバタバタ。一時間ほどで里山へ帰ってしまいました。

その後も作業は続き、50のごみ袋はすぐに満杯となりました。

今回は、いつもより子どもも参



(第四町内会 田中)

### 香川自治会・定例役員会議議題

- 7月定例役員会(7月1日)
  - 報告・連絡事項
  - ①浜降祭役割分担等について
  - ②7月29・30日 香川ふれあいまつりについて
  - ・各部会への支援要請
  - ③9月3日 安否確認訓練の実施要領について
  - ・8月20日 10時より本部役員会を開催
  - ④香川地区体育大会の本部役員選出について
  - ⑤香川敬老のお祝いの8月回覧実施について
  - ⑥7・8月の勲重郎堀散策路の清掃について市と調整中
  - ・9月の当番は第四町内会
  - ⑧その他
- ①香川地区体育振興会の体育大会実施への支援金依頼について
- ・体育大会は各自自治会の補助金と積立金により運営しているが、今回の実施で積立金が払底する。
- ・今回の体育大会は、経費の点から終了時の抽選大会を中止
- ②感震ブレイカー設置費補助金申請について
- ③自治会館の夜間照明について
- ・会館管理部より、省エネと防犯の観点から夜間照明についての検討結果を報告
- ④自治会館のテーブル更新の実施報告
- ・古いテーブルについて町内会の希望を募り配布
- 検討事項
- ①第2回自主防災会役員会実施
- ・総務部会長より、災害時に実際に動ける人を毎年町内会毎に選出する事について提案があり、町内会の意見交換を実施

# ◆要支援者への見守り・支援

総務部会長 竹内 敏

災害対策基本法の一部改正（平成25年6月）により「災害時に特に支援が必要な人が速やかに避難できるような支援し、被災につなげる」とが施行されました。

それを受け、茅ヶ崎市避難行動要支援計画（全体計画）が平成29年4月に策定され「自ら避難することが困難な方（避難行動要支援者）に対し、速やかに避難支援できる体制を、相互協力により実現すること」になりました。

そこで、行政により7月5日・8日に、自治会、自主防災組織、民生委員等に対して「避難行動要支援者名簿の運用に関する全体説明会」が開催され、名簿の活用等の説明を頂きました。

香川自治会では、下図を参考に、関係団体等と協力して災害時に実効性のある行動がとれるように、自主防災会、町内会、組長、防災訓練等を通じて、具体的な行動に取り組んでまいります。

◎平常時は、同意を得られた方の名簿により、地域での日頃からの見守り活動によって、要支援者の居所や介護の状態を把握する。

◎災害時は、平常時の名簿と、同意を得られな  
い方の名簿を  
合わせて、地  
域から集まっ  
た支援活動協  
力者等により  
避難支援をす  
る。



## NEWS

### 最近の自治会活動から

#### 感震ブレイカの設置補助申請

東日本大震災で出火原因が特定されている火災の6割以上が、電気に起因すると報告されています。

#### ●電気が原因の火災発生箇所

- 1位 49% 電気器具
- 2位 33% コンセント、配線等
- 3位 18% 電気設備

これらは揺れの直後に、各電気関係の安全確認が十分に行えなかったこと、又停電のために安全確認ができないまま復電された（通電火災）などに起因しています。

このことから茅ヶ崎市は、自助・共助の観点から地震時のクラスター火災への対策として、感震ブレイカーの本体価格の2/3を上限とする、設置費の補助金事業を始めました。

#### 貼り付けて設置



今回は市全体でも数百台の予算規模で、個人対象でなく自治会連合会（まちぢから協議会）単位での申請となっています。

#### 香川地区体育大会

日時 10月1日（日）  
（予備日 10月8日）  
9時 競技開始

場所 香川小学校・校庭  
体育大会の昨年と異なる点

- ①抽選会がありません
- ②大人の玉入れは、65歳以上に年齢を制限
- ③綱引きはトーナメント方式で順位を決定 等

#### 香川公民館まつり

日時 10月28日・29日（土・日）  
場所 香川公民館  
実行委員会を立ち上げて、各種



## 湘北・香川地区10月・11月 催し物のお知らせ

#### 湘北地区市民集会

日時 11月3日（金・文化の日）  
13時～

場所 香川小学校・校庭  
本年度も、鶴が台団地および一街区自治会は、第二会場（鶴が台団地）で行います。

#### 湘北地区市民集会

日時 11月19日（日）  
13時30分～  
場所 香川公民館  
主催 湘北地区自治会連合会

## 香川ごみ通信13 ふれあいまつりで分別収集を実践的に学習

今年、実行委員会の改善で、ごみ集積場所が二カ所となり、来場者もごみを近くの置き場に「マメに出すなど非常に協力的でした。最近のまつりでは、ごみ当番を環境部員が担当するため、二カ所となった今年は、14名の部員が総動員で対応し、部会としても改善を考え行動しました。

まず、常に来場者には声かけをして啓発したせいか、例年と違い、会場脇の見え難い場所に捨ててごみは殆ど無かったようです。

ふれあいまつりを利用して、単にごみの収集を担当するに留まらず、積極的に分別の実践と協力に感謝していることを声かけするなどし、環境部会の実践的な学習会になったのではと自負しています。

今回の分別では、「仕分けのごみ箱」を燃えるごみ・ペットボトル・プラスチック類・缶・箸串類の5種に仕分けて収集を行い片付け易くしました。

特にラムネは、キャップとゴムビー玉、本体ペットボトルに分解し来場者に説明しながら分別しました。

更に、米澤部員のアイデアにより、串をビールカップに刺すようにしても良かったところ、皆さん楽しんでおられました。また、プラスチック容器類のカップや焼きそば容器など同じものは重ねて貰うようにしたところ、ごみのかさを大幅に減らしました。

来年は、市から資源物籠を借りて収集すればより分かりやすいのでは、とのアイデアも出されました。これら反省点をまとめて次の

方々に引き継ぎたいと思います。来場者の皆さんご協力ありがとうございました。毎日のごみの仕分けに引き続きご協力ください。なお、9月24日10時より第3回環境学習会を自治会館で開催いたします。日頃の疑問点を話し合います。多くの方のご参加をお待ちしています。

環境部会一同



## 香川液状化危険度MAP



液状化の軽減策がされ建物や周辺の施設に被害がなくとも、日常生活に深くかかわっているライフライン（電気・ガス・水道）や道路等が液状化による被害を受けることが少なからずあります。

甚大な被害が発生したために、居住しつづけることができなくなる場合もあります。また危険度の低い地域においても、ライフラインの被害は、広域的に影響が波及することも考えられます。

非常時持ち出し品、非常備蓄品の中に水・携帯トイレ等も忘れずに準備しておきましょう。



### みんなの声

#### 小さなお客様

夏休みも終わり、毎日元気な姿で学校に通う子ども達を色々な所で大人の方々が見守っています。夏休み前のできごとのことです。小学校からみずき方面の道路沿いにある薬局で買物をしていると、ランドセルを背負った小さなお客様3人が店に入ってきました。

あれ、学校帰りに何かな、と見ていると、小学生「トイレを貸してください」、店主「いいえ」。何回か利用しているのかトイレの場所を店主にたずねません。

そして店を出る際には、小学生「ありがとうございました」、店主「気を付けて帰ってね」と、自然な会話がされていました。

子どもが地域の人たちに支えられていることを改めて感じさせられた一コマでした。

子どもの安全を確保するには多くの方々の見守りが欠かせません。また、見守り方にも色々な形があることを今回のことで教えていただきました。(M・M)

奥村 夏こ

生きの良き声の迎ふる夏のれん行き付けの小料理屋を思う。涼しげな夏のれんをくぐると、常連客に主のひと声が掛かる。吟行帰りの四五人か。又いつもの句談義が始まりそうだ。筆者も仲間入りしたい「夏のれん」の一句。

塩崎 琴

風紋をかけ抜けてゆく素足の子  
風紋とあるから砂丘を思い易いが、まだ人の少ない海辺と見てもよい。子供の素足だけが覚えてくる。風紋を消して新しい風が颯とかけ抜けて行くのである。



ぎる菊を見に来ませんか

昨年の様子 2016/11/09

昨秋、秋田県田村市へぎる菊栽培の見学に行きました。栽培者が高齢になり労力削減でマルチ栽培にしたようで、水かけ、除草が楽になったと聞きました。

さっそく今年からマルチ栽培に切り替えてみたところ、大幅に労力が減少し助かりました。

秋(10月下旬)には二百数十本が咲き、皆様を癒やすことと思えます。毎年ご高齢の方が鑑賞に来られるため、ぎる菊畑の奥にいます用意しています。

場所はマム湘南みずき店と茅ヶ崎

田辺美津枝

一刻をおののくばかりはたた神  
温暖なこの辺りの雷はそう長くは続かない。しかしそのほんの一刻と言えどやはり怖いものは怖い。



てらいのない率直な言い回しが読み手を納得させてしまう。

碓 百合子

蛭狩いつか独りになっておし  
かつての作者と今の作者像が重なり合っって一種懐旧の情趣を醸す

### 一般廃棄物処理手数料改定

平成29年10月1日から

飼育動物死体処理手数料と環境事業センターに直接搬入される事業系及び家庭系一般廃棄物処理手数料が改定されます。

取り扱い区分	現行	改定後
飼育動物死体処理手数料		
市が収集し、処分する場合	3,080円	7,020円
事業センターに持ち込む場合	1,540円	4,750円
事業系一般廃棄物処理手数料		
10キログラムにつき	200円	240円
家庭系一般廃棄物処理手数料		
100キログラム未満	500円	600円
100キログラム	1,000円	1,200円
100キログラム以上	100円	120円
10キログラム増すごとに	加算	加算

崎骨盤整骨院の交差点を浄見寺方面に向かい、徒歩で4〜5分くらい行つた所の左側です。(ふれあい部会 白井)

作品。省略の効いた表白は、蛭の

儂さを、人の世のはかなさを、しみじみと伝えている。

山崎喜代治

空梅雨や富士の笠雲うすうすと

目黒 啓子

甲羅干す亀の重なる梅雨晴間

宇野 弘子

ゆく夏の海の色して貝ボタン

選者吟

蝉のごゑ念仏百を聞く如し  
菅先生療養中の為松尾先生に選をお願いしました。ご了承下さい。連絡先 碓 百合子 ☎(51)7396

### スポーツ結果とお知らせ

ソフトバレーボール大会

7月9日(日) 9時より香川小学校体育館に於いて、町内対抗ソフトバレーボール大会が開催されました。

成績	自治会
優勝	沼崎
準優勝	甘み
三位	みずき
四位	第一
五位	第二
六位	松風
七位	台二

### 片手でトス



### 卓球大会

11月5日(日)

香川小学校・体育

場所

ペタンク大会

香川小学校・校庭

日時 11月19日(日)

雨天中止

### 暁の祭典

#### 点描



諏訪神社みこし

今年7月17日の浜降祭は、例年通り寒川神社をはじめとして、34神社・39基の神輿が茅ヶ崎海岸に集結。暁の祭典「浜降祭」が挙行されました。今年も例年になく子

### 竹とんぼで仲間作り

第二町内会

7月30日(日)に香川自治会館で白石先生とスタッフ5名が進行役となり竹とんぼ作り、飛ばし大会が行われました。

第2町内会の竹とんぼ教室は今年で9年目となります。近年では香川小学校の生徒を対象に昔遊び体験として体育館にて竹とんぼ飛ばしを指導しています。

さて当日は町内会長の挨拶の後、白石先生の説明があり開始となりました。自分で作った竹とんぼをみて喜び子供達の目は輝いていました。その後は2階の広間に移動して皆で飛ばしを競い合いました。

中々飛ばせずにいて、泣きそうだった子も根気よく教える事で飛ばせるようになり笑顔に変わっていきます。そんな子供たちの顔を見る時が私達スタッフが幸せを感じる時です。



すごい、飛んだ!



真剣に工作中!

ども神輿の参加が多く、4基の神輿が大人の補助を受けながら、浜を練り歩きました。

じる瞬間でもあります。2時間弱の竹とんぼの時間は、あっといつ間に過ぎもつと遊びたいといっているちびっこもいました。また来夏も来てね。(竹とんぼスタッフ・藍場幸太)

### 夏越祭・慰霊祭・茅の輪

8月11日、諏訪神社において、「夏越しの祓」「戦没者慰霊祭」「茅の輪くぐり」が行われました。小雨が降っていましたが、連日暑い日が続いたので、神様が涼をもたらしてくれたのだと感謝!



茅の輪くぐり

### 計報(平成29年8月20日現在)

福田 徳治様	85歳	6月4日
第二町内会		
渡辺 増枝様	93歳	6月18日
第二町内会		
菊地 政雄様	93歳	6月22日
第一町内会		
関谷千代子様	91歳	6月24日
第一町内会		
大重 良夫様	89歳	7月6日
第二町内会		
轟 正文様	73歳	7月30日
第二町内会		
菅原三治郎様	79歳	8月4日
第二町内会		
石田 冬二様	90歳	8月16日
第二町内会		
心よりご冥福をお祈り申し上げます。		